

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no háya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellón mensuales en esta isla, y 12 en la de ella franco de porte.

MAÑANA.—San Guillermo ab. y S. Celestino papa.

EL SOL..... Sale..... á las 5 y 38 minutos.
Pónese.. á las 6 y 22 minutos.

CORTES.

CONGRESO.

PRESIDENCIA DEL SR. MAYANS.

Sesion del dia 22 de marzo 1849.

Abierta á las dos menos cuarto, se lee y aprueba el acta de la anterior.

ORDEN DEL DIA.

Caso de reeleccion del señor Ruvalcaba.

Se lee el dictámen de la comision proponiéndose que se declare al señor Ruvalcaba sujeto á reeleccion. Despues de un corto debate se aprueba el dictámen de la comision.

Proyecto de ley de Bancos.

Se lee el artículo 2.º de este proyecto y una enmienda del señor Borrego, que la apoya ligeramente, retirándola despues de una corta discusion.

Se lee el art. 2.º

El Sr. Borrego habla en contra de este artículo.

El Sr. Mon, ministro de Hacienda: Las garantías que reclama el Sr. Borrego para la omision de billetes son imposibles ó casi imposibles. En la Inglaterra se ha hecho sin garantía de ninguna clase una emision de 14 á 20 millones de libras. Una caja de descuento necesita, para ser y valer algo, estar resguardada por un banco. Es preciso conocer que una caja de emision nada significa sin este requisito.

El señor Alonso (don Millan): En mi concepto debia modificarse el artículo que se discute, pues aunque en momentos de confianza puede hacerse obligatoria la circulacion de los billetes, hay otros en que esto es espuesto. Por eso creo que este artículo puede ocasionar graves perjuicios no solo para el banco sino para el gobierno.

Sin mas discusion se aprueba el artículo 2.º.

Se aprueban sin discusion alguna los artículos 3.º y 4.º

Se suspende esta discusion.

Se anuncia que quedan sobre la mesa los tres dictámenes siguientes:

- 1.º El de la comision mista sobre el proyecto de faros.
- 2.º El relativo á casos de reeleccion del señor Vahey.
- 3.º El que propone la aprobacion del decreto sobre el anticipo de los 100 millones.

El Sr. Presidente: Orden del dia para mañana. Continuacion de la discusion pendiente y la de los dictámenes que quedan sobre la mesa.

Se levanta la sesion.

Eran las seis menos cuarto.

mandante de la 5ª division piemontesa.

—El mariscal Radetzky ha dirigido una proclama á los habitantes del Piemonte, en la cual los tranquiliza y asegura no tienen nada que temer absolutamente de las disposiciones de sus soldados, cuya disciplina es muy severa; tanto los habitantes, les dice, como sus propiedades serán religiosamente respetados.

—La cámara de diputados de Turin adoptó en la sesion del 20 la ley de seguridad pública. El mismo dia salió de aquella capital el ministro de Instruccion pública con direccion al cuartel general, en calidad de comisario.

—La constituyente romana resolvió en la sesion del 15, que el pueblo eligiese por sí mismo, en el seno de la constituyente romana, los 60 diputados que deben formar parte de la constituyente italiana.

—Parece fuera de duda que Mr. Rilliet Constant no acepta el ministerio de la guerra del gobierno de Roma.

—Corren rumores de haberse sublevado los habitantes de Milan: la Gaceta de esta ciudad nada dice sobre el particular.

—Las potencias napolitanas, comprendida la Francia, han convenido en tener un congreso en Nápoles para el restablecimiento del Papa en su soberanía temporal, pero el Austria protesta contra esta resolucion por el retardo que debe resultar en llevar á cabo el restablecimiento referido, y quisiera se la autorizase á llevar á ejecucion pronto de un modo enérgico, y de concierto con la Francia, esta intervencion. Créese que el Papa dirigió el 10 una peticion formal y esclusiva al ministerio de Viena, y como el ministro de estado de Austria dijo que tan luego como recibiese una peticion formal daria orden á las tropas del ducado de Módena para que se pudiesen en marcha, se espera de un momento á otro comience el movimiento sobre Bolonia y Florencia.

—Créese que el gran duque de Toscana abandonó sus estados de acuerdo con el Austria, para darle con este paso el derecho de intervencion en virtud de sus propios derechos de sucesion.

—Las correspondencias de Pesth y de Cracovia anuncian que el ejército ruso de las fronteras, que diariamente recibe refuerzos, pasará la frontera para dar guarnicion en todas las ciudades de Hungria y del imperio austriaco, comprendida Viena: con esto todas las tropas austriacas podrian ir á Hungria y á Italia.

—El parlamento de Palermo ha aprobado por unanimidad el proyecto de ley que llama á las armas á todos los jóvenes de 18 á 30 años: la 7ª parte del total de la guardia nacional de la isla debe ser tambien movilizada.

—La guarnicion de Paris recibió ayer á las 4 de la noche la orden de estar sobre las armas toda la noche y hacer patrullas hasta las 5 de la mañana compuestas de una compañía cada una: á los gefes de estas patrullas se dió orden hiciesen fuego contra todo grupo que manifestase intencion de formar barricadas. Se habian tomado tambien disposiciones en cada cuartel para rechazar con vigor toda tentativa que se hiciese para apoderarse de él. La tropa que hay acuartelada en casa de la ciudad ha pasado la noche fuera de dicho local, entre la verja y este edificio, con los fusiles cargados y puestos en batería los cañones.

—La Union médica de Paris publica el estado siguiente de los coléricos en los siete principales hospitales de Paris, desde la aparicion del cólera hasta la fecha:

	Coléricos.	Muertos.
Hotei-Dieu.	50	46
En la caridad.	26	43
En la Piedad.	26	43
En la Salpetrière.	29	45
En san Luis.	20	40
En Beaujon.	40	6
En Des-Enfans.	2	2
Totales.	142	75

—Las noticias recibidas en Marsella el 26 por mar y tierra del teatro de la guerra anuncian, que las hostilidades continúan entre austriacos y piemonteses y que la lucha se empeña de un modo sério: todo anuncia que el 23 hubo una accion cerca de Garlasco en la Lomellina, de cuya provincia es la capital Mortara, situada en esta parte del Tesino. Las versiones son todavia inciertas acerca el resultado de esta accion y sobre los movimientos de las divisiones que han tomado parte en ella; hasta que podamos saber quien ha sido victorioso ós contentamos en publicar las noticias que recibimos de Génova, de cuya veracidad no salimos garantes.

Hé aquí los partes oficiales relativos al combate que precedieron en la accion del 23.

Núm. 4.—No se ha recibido ningun parte del cuartel general, por consiguiente publicamos las noticias mas recientes, únicas recibidas por el gobierno. Vigevano 21 á la una de la tarde.

Tenemos en esta el cuartel general; el rey acaba de salir en direccion de la Sforzesca; ayer tarde cerca de 3000 austriacos fueron á Garlasco, parece que esta mañana una parte de la caballería enemiga ha pasado el Tessino para acercarse á este punto: probablemente habrá hoy ó mañana una accion importante en sus inmediaciones, nosotros no hemos abandonado la posicion de Magenta en la otra parte del Tessino, el mando de la division lombarda se ha dado al general Fanti, en reemplazo del general Ramorino, que ha sido llamado al cuartel general para dar cuenta de sus operaciones.

Vercelli 22 á las 3 de la mañana.

Los sugetos que llegan de Lomellina anuncian que ayer hubo dos acciones simultáneas, una en las inmediaciones de Vigevano, la otra cerca de Mortara: dicen que en la primera hemos salido victoriosos como era de esperar, y que hemos hecho 4500 prisioneros, y que en otra hemos sido vencidos, despues de un combate encarnizado que ha durado hasta entrada la noche y que nuestras tropas tuvieron que retirarse. Todavia se ignoran los resultados de ambas acciones.

Núm. 5.—Turin 22 á las 6 de la tarde.

Recibimos por el siguiente parte telegráfico de Alejandria las siguientes noticias. A las cuatro y tres cuartos.—Radetzky estaba aun ayer á las tres de la tarde en Pavia con su cuartel general y 5000 austriacos; á la misma hora una division considerable de enemigos habia entrado en Lomellina. La artillería que ha entrado en este último punto y la que ha quedado en Pavia era de 54 cañones.

Noticias estrangeras.

(Del Barcelones del 1º de abril.)

El Independiente belga anuncia que á consecuencia del complot descubierto se habian hecho nuevas prisiones en la ciudad y arrabales.

—Sir Ellis, representante de Inglaterra en las conferencias que deben tener lugar en Bruselas, habia pedido licencia temporal á su gobierno para ausentarse de la capital de Bélgica, pero lord Palmerston le ha contestado deseaba continuase en su puesto.

—Todavía no se ha formado el nuevo ministerio de Francfort.

—Si se ha de dar crédito á una comunicacion del ministro del interior á la cámara de diputados de Turin, las tropas piemontesas han entrado en la ciudad de Pavia, la cual habian abandonado los austriacos.

—Dícese que el general La Mármora ha tomado posesion de Parme.

—Los austriacos amenazan al parecer el puerro Della Stella, entre Pavia y Stradella.

—El general Perron ha sido nombrado co-

Núm. 6.—Tarin 25.

Por una carta del mayor general de fecha de ayer y por otras correspondencias de las autoridades locales, se han recibido las siguientes noticias.

Los austriacos han entrado en nuestro territorio por dos puntos, por Gravellona y Zerbolo, el 21 antes de la una de la tarde, principiaron el ataque contra la segunda division de nuestro ejército que habia tomado posicion en el camino de Garlasco, antes de llegar á la Sforzesca, donde estaba el cuartel general, y en el camino de Gambolo destacando una vanguardia hasta Borgo San Siro. El primer choque fué en la posicion de la Sforzesca; el ataque fué renovado varias veces por espacio de cuatro horas, y nuestras tropas apoyadas por el segundo regimiento de la brigada de Saboya sostuvieron con valor todos estos ataques.

Hacia las 4 de la tarde el enemigo atacó la misma division en el camino de Sambolo, donde el primer regimiento de Saboya con 8 cañones resistió solo á todos los ataques, sin perder una pulgada de terreno, por espacio de mas de una hora, hasta que llegó la brigada Savona y la 4ª division, por cuyo medio el enemigo fué rechazado.

El mismo dia hacia las seis, los austriacos atacaban otras dos divisiones, la primera y la de la reserva, que habian tomado posicion desde Vespallate y Novara hasta Mortara: bien que el enemigo no desplegó en este ataque muchas fuerzas, los nuestros se retiraron despues de una débil resistencia; en esta accion la primera division no tomó la parte que era de esperar: los enemigos entraron en seguida en Mortara cuya ciudad no ha sufrido estragos considerables.

Nada ocurrió de nuevo ayer. El cuartel general ha sido trasladado á Trescate y de aquí á Novara donde está el rey: los príncipes estan al frente de sus divisiones: el mayor general ha concentrado todas sus fuerzas hacia el cuartel general, sobre el flanco derecho del ejército enemigo. Algunos soldados han huido con la mayor cobardia llevando la alarma á Vercelli, Gazale y sus inmediaciones. El gobierno ha tomado las disposiciones oportunas para proceder con todo rigor contra dichos cobardes y enviarlos á sus regimientos.

Hé aquí lo que escriben de Génova el 24.

El plan del general en jefe Chriánowski, que consistia en traer á los austriacos en el Piamonte, dejando abierta una parte de la frontera, parece ha salido bien: todas las divisiones tenian orden de avanzar ó recluir según las órdenes que recibieran para que cuando el ejército austriaco hubiese llegado hacia Valence, la division piamontesa que habia pasado ya el Tessino la hubiese circunvalado, batido y hecho prisionera: este movimiento combinado para el 21 no ha salido bien sino en parte, pero el general Ramorino con su division, ó no ejecutó los movimientos indicados, ó no obró conforme las instrucciones recibidas, en términos que el ejército austriaco que se dejaba entrar y que se creia ser de 40,000 hombres no constaba si no de 25,000 los cuales no pudieron ser circunvalados, etc. etc. Todo lo demas de la correspondencia de Génova que acabamos de citar son fanfarronadas y por consiguiente esperamos lo que nos digan los partes oficiales.

ESPAÑA.

MADRID 27 de marzo.

LOS MODERADOS Y LOS ABSOLUTISTAS.

Vamos á contestar á una pregunta que, en uno de sus últimos números, dirige aquel de nuestros colegas que mas desembozadamente defiende el absolutismo, á quienes no habrán de contestarle: ó lo han de hacer con esa falta de dignidad tan de moda entre ciertas gentes. Sabida es la táctica de los periódicos ministeriales: imágen fiel del gabinete que los protege, á la impotencia la revisten de desden, y creen vencer esquivando la respuesta. Bien hacen si piensan en cubrir así un tanto su falta de razones, su escasez de atencion, su pobreza de dialéctica; lo mas extraño es que no callen mas aun, evitando de ese modo el incurrir en esas contradicciones de tanto balto que á la vergüenza suelen sacar los actos del gobierno ó la discusion parlamentaria. Testigo el público del desaire que, en

una de las últimas sesiones, hizo el señor Mon, al *Heraldo*, órgano según dice de uno de sus colegas, desaire que, con cristiana longanimidad, tolera nuestro colega, sin queja ni reconvenccion.

Fenómeno digno de la consideracion mas alta es, por cierto, el que ofrece la contradicción que existe entre el discurso y la conducta de los hombres que llevan la bandera del partido moderado. De un año á esta parte, donde quiera que, fuera de España, se han presentado frente á frente las ideas de porvenir y las de retroceso, por estas se han decidido nuestros dominadores, alegando razones en abono de la opresion, y valiéndose de todas las armas, lícitas ó vedadas, para justificar el derecho que tiene el sable á mandar y el verdugo á ser un ejecutor de venganzas. ¡Tristísimo espectáculo! Noblemente se alza la Italia en reclamacion de su independencia, y aquí en la tierra á que han dado celebridad dos periodos gloriosos de nuestra historia, la espulsion de los sarracenos y la de los franceses, se detienen de la causa de los austriacos; de los austriacos, que, en la guerra civil que nos ha destrozado en años pasados, trataron con insolente orgullo al gobierno de Madrid, al trono de Isabel II. Para todas las causas de opresion tienen palabras de entusiasmo los moderados: amigos de los ingleses en Irlanda, de los bonapartistas en Paris, de los alemanes en Hungría, de los austriacos en Italia, de los norte americanos en Méjico, de los rusos en Turquía, cambian de papel donde quiera, siendo monárquicos, republicanos, imperialistas ó conquistadores, según cuadra á sus fines, sin que, en tan santo propósito, los arredre el insultante desden con que los trata el autócrata de todas las Rusias para enviarle pomposas embajadas y plácemes. Las razones de semejante conducta son de naturaleza extraña, y tales que la *Esperanza*, acérrimo defensor del absolutismo, votó por lo mismo en la materia, las halla acomodadas á lo que califica de justicia y buenas doctrinas. Y, dado esto por supuesto, pregunta, con bastante lógica, nuestro vespertino colega la causa de que, racionando con tanto tino (*sic*) los moderados, cuando tratan de países extraños, no adopten esos mismos principios en la gobernacion de esta nacion que les tiene confiada su buena suerte y la desdicha de España.

La respuesta es facil y *La Esperanza* la sabe; pero, quiere poner en grave aprieto á los moderados y así aparieta ignorarla. ¡Raro ardid! Nadie hay que no conozca que fuera imposible una contestacion categórica, porque el argumento tiene sobrado peso. Si el absolutismo es tan bueno fuera de España, aquí, que nos hallamos en el borde del precipicio, con guerras civiles, miseria y desquiciamiento social, seria prudente establecerlo, y entonces los moderados obrarian con lógica. Nosotros pensamos de todo punto como *La Esperanza*, y solo disentimos en una cosa, á saber: que no llame nuestro colega absolutismo, cuidado que no hablamos ahora de despotismo, á lo que existe en España y nosotros sí. Las fórmulas del sistema representativo, sin la esencia de las instituciones, son á nuestros ojos, insuficientes para quitarle aquel carácter. El hecho es que se hace la voluntad del poder en las grandes como en las pequeñas cuestiones, y que los preceptos constitucionales no se observan mas que en su parte menos esencial. Ni se dan cuentas, ni se castigan presupuestos, ni se exige responsabilidad á los ministros, y se exigen si las contribuciones cuando y como se quiere. Si esto entiende por régimen representativo. *La Esperanza*, hace mal en no adoptarlo, porque de esto á su sistema, no hay ápice de diferencia.

¿Por qué, dice entonces nuestro avisado colega, si así es, no se declara terminantemente, confesando que solo las fórmulas se quieren de la Constitucion?

A esto contestaremos nosotros que la razon es obvia y sencilla: porque, hecha esta importante manifestacion, los que ondean libre y osadamente la bandera del absolutismo reclamarian el poder como representantes legítimos y genuinos de aquellos principios y tendrian razon suma.

Mas, al llegar aquí, ocurresenos preguntar á *La Esperanza*: ¿Cómo es que, pues los moderados mandan con el auxilio de su voluntad, adoptando así vuestro sistema, no los dejais en paz y aprobais su conducta? Porque, si es cierto que pensais, ¡co-

sa singular! que la voluntad de un hombre vale mas que la de millones de habitantes, esa voluntad está en ejercicio, y vuestro principio ha triunfado. Luego, debéis defender al poder dominante.

Fuerza nos es consignar aquí una verdad: no hay ni puede haber, en el mundo todo, un defensor del principio absoluto, como principio de gobierno, es decir, ejercido por un grande hombre ó por un imbécil, por un malvado ó por un hombre virtuoso; lo contrario seria una locura, y los votos de los locos no son votos. Mas, hay el que cree, tal vez de buena fe, que defienden el principio. En el punto en que otros que ellos ejercen ese poder, esa fuerza omnímoda que precisan, ya tienen que descubrir sus intenciones. De este modo, en las sociedades modernas, no existe ya ni uno solo que niegue la bondad de la imprenta, entre los que de política se ocupan. Los absolutistas se hallan en este número. ¿Por qué no existe *La Esperanza*? Porque los absolutistas odian la imprenta de sus adversarios; mas, no la suya propia. Por interes y no conviccion, la establecen de su programa político; consiste en que ellos mandan un dia, no la necesitan.

Véase, pues, como los moderados imitan á los absolutistas y no quieren confesarlo, y como los absolutistas faltan á sus principios no apoyando todas sus fuerzas á los moderados. (*Reforma*)

Idem 28.

Los dias y los meses transcurren para nuestra desventurada patria, sin que la confianza renazca sin que la paz se consolide, y sin que los anuncios de nuevas tormentas se conjuren tan radicalmente como lo exige el interes general, y hasta el de conservación política de los hombres que empuñan las riendas del Estado.

El gobierno nada realiza, nada medita que oponerse al ímpetu de los graves acontecimientos que de cerca nos amenazan, ora por efecto de un profundo descontento que se trasluce con tanta claridad en el perdurable indiferentismo del pueblo, ora á consecuencia de las complicaciones incalculables en su número y alcance, que deben necesariamente surgir del anómalo estado en que se agitan todas las naciones europeas.

Nunca con mas razon que en circunstancias tan críticas como afflictivas, así en lo interior como en lo exterior, debiera esforzarse un gobierno digno de tal nombre, en mostrarse tolerante con todas las opiniones legítimas, promovedor incansable de toda reforma material y de toda bien entendida economía; circunspecto en sus relaciones internacionales; ageno á miras de ambicion personal y sentimientos innobles de bandería; confiando en el apoyo de la opinion pública, y por último, asegurado en sus actos y provisor en sus medidas.

Desgraciadamente no es esta la senda que recorren los gobernantes del dia. La tolerancia generosa se halla escluida hasta de su lenguaje; las economías, que tan imperiosamente reclama nuestra postracion, son una vana quimera, puesto que se piensa entrar en tiempo alguno en la senda de la tranquilidad inalterable, que es su primera é inmediata consecuencia; las mejoras materiales, que para indemnizaros de la falta de reformas políticas, ofrecieron con énfasis, una y otra y otra vez, los corifeos de la situacion, no han traspasado los límites de famosos proyectos, ni presentado otras proporciones que las que ofrecen diariamente los discursos parlamentarios. Respecto á la indispensable circunspeccion en nuestras relaciones con potencias extrañas, el temerario y desastroso proyecto de intervencion militar en Italia puede suministrar una idea exacta del tacto esquivo, de la mesura y acierto con que hoy se resuelven en nuestro país las mas árduas cuestiones diplomáticas. esas cuestiones, en que se comprometen los intereses mas preciosos intereses materiales, también, y esto es lo mas pundonoroso y altivo del pueblo español, nuestro buen nombre, nuestro decoro y el brillo, nunca estinguído, de las armas de Castilla.

Finalmente, por lo que respecta á la ambicion é independencia de un mezquino espíritu de partido en nuestros prohombres, sus actos, su conducta, sus deseos, no disfrazados, sus máximas,

furforis imponiendo entre otros á los que cumplan las disposiciones contenidas en el del marques del Duero, el ligero castigo de incendiar las propiedades de los que se alejen de ellas, y una contribucion de cinco reales diarios á las familias que tengan algun individuo en las partidas que con el nombre de *patuleos*, ausilian á nuestras tropas.

La represalia no puede ser mas completa. El capitán general del Principado procurará salir airoso de este funesto certamen; Cabrera aspirará por su parte á ganar la partida: ¿quién, pues, será el lastimado en esta rivalidad de atrocidades?... ¡Infeliz Cataluña!...

REUS 21 de marzo.

Hoy ha salido de Tarragona el comandante general Enna para desempeñar igual cargo en la provincia de Gerona, viniendo á relevarle el general Galiano. La separacion de Enna ha causado mucho sentimiento á los hombres sensatos de todos los partidos políticos.

En este campo no hay mas faccion carlista que la del Panet de Arbolí, que con unos 150 recorre hace mucho tiempo el pais sin que hasta ahora hayan logrado escarmentarle las columnas que le persiguen.

Los centralistas Baldrich, Bellera, Escoda y Ballarda se han dividido en pequeñas partidas y se hallaban dias pasados hacia la parte de Vilanova y Vendrell unos, y por las sierras de Selva y Montagut los otros, para evitar la persecucion que habian sufrido reunidos. (Observador.)

TOLEDO 21 de marzo.

Ayer se falló en consejo de guerra la causa de tres latro facciosos. Uno de ellos que está herido ha sido condenado á la última pena; un presbítero esclaustrado á diez años de presidio sin reuencion, y otro que se dice abogado será puesto en libertad por haberse presentado á indulto al brigadier Bernardo.

ZARAGOZA 26 de marzo.

Gobierno político de la provincia de Zaragoza.

Segun comunicacion que en este dia recibí del Cónsul de S. M. en Bayona se ha dado órden por el Subperfecto de aquella ciudad á todos los empleados de la frontera para que desde 1.º de abril próximo no permitan pasar á dicho reino á ningun viajero español cuyo pasaporte no esté refrendado por un cónsul frances.

Emanando esta disposicion del ministerio del interior es de creer será estensiva á toda la frontera, y con el fin de evitar á los viajeros los perjuicios que pudieran ocasionarles por la falta de este requisito se inserta en este periódico.—Zaragoza 25 de marzo de 1849.—José Rafael Guerra.

(De nuestro corresponsal.)

Granada 26 de marzo.

Despues de mi comunicacion última, aun no se ha podido averiguar la certeza de las operaciones de los Sres. generales Campuzano y Mayalde contra los sublevados en Motril, aunque este Sr. Gefe político ha publicado un manifiesto en que dice que los revoltosos se habian disipado como el humo, algunos presentándose al general y otros yéndose á sus casas; lo mas exacto que se dice es que el general Mayalde con parte de la fuerza se ha dirigido hacia la sierra donde parece que por cinco puntos distintos marcharon por aquella ciudad, los rebeldes mandados por D. Santiago Perez, quien ha dado una nueva proclama que no he podido adquirir pues solo hay una copia de ella en la gefatura política.

Los generales Campuzano y Mayalde aun no han regresado con las fuerzas que sacaron de esta capital.

Hoy ha llegado á esta un parte de la justicia ú ayuntamiento de Güejar de la Sierra, pueblo distante tres horas de esta, manifestando que esta noche han pernoctado en un cortijo de aquella jurisdiccion 35 ó 40 hombres armados: se ha dicho tambien que en Queatar pueblo á dos leguas de esta ha aparecido otra faccion de 30 hombres: ignoramos si serán los mismos que estuvieron en Güejar y Sierras. La poca Guardia civil que habia en esta (única tropa que tenemos) se ha isaccionado para cubrir algunos puntos importantes como

Fuadix; Baza, etc. poblaciones grandes y con facilidad podrian sorprender. Los facciosos aparecidos en esos pueblos no son procedentes de los de Motril, aseguran ser de esta ciudad y que van Mandados por un titulado coronel carlista: la verdad en su lugar.

Con referencia á algunos arrieros se sabe que en las lomas de Ubeda ha aparecido otra faccion, lo que da á entender que el suceso de Motril tenia ramificaciones que se han frustrado.

Este pais pacífico por excelencia, está alarmado con estas novedades y ya por la miseria ya por que hay personas que animan á los descontentos no nos creemos tan pronto libres del azote de la guerra civil.

Mora de Ebro 30 de marzo.

Despues de mucho tiempo que no se habia visto ningun matine por la izquierda del Ebro, el 28 por la noche se presentó en Rasquera, Basquetes con unos 30 ó 40 hombres, exigió la contribucion entre los mayores contribuyentes, y recogido lo que pudo, se marchó á Benifallet donde hizo otro tanto, permaneciendo hasta las tres de la tarde del 29 que salió para Tíreñs. A cosa de una hora de su salida de Benifallet, compareció el tercio de migueletes de Falcet que iba en su persecucion, y como digeron al comandante de esta fuerza, la direccion que habia tomado Basquetes, emprendió la marcha hacia Tíreñs á cuyo pueblo llegó entre siete y ocho de la noche y sin el menor reparo entró á la hayoneta, logrando sorprenderlo cuyo resultado fué hacer quince prisioneros, y dos muertos, uno de ellos titulado oficial, y segun han dicho hijo de Marzá; pudiendo escaparse Basquetes con los demas por la oscuridad de la noche. Los migueletes no tuvieron pérdida alguna. Esta noche pernoctaron los prisioneros en Tivisa. Esta escaramuza será suficiente para que los pueblos indicados queden libres de las axaeciones que tan amenudo les hacian los matines.

En todo este partido judicial de Gaudesa no ocurre ninguna novedad que merezca la atencion del público.

Villanueva y Geltrú 1.º de abril.

A las 9 de la mañana de hoy ha entrado en Cubellas una partida de sublevados mandada por Baldrich, y un tal *Frare* compuesta de unos 300 hombres. El primero ha hecho fusilar á un jóven de su misma partida, por haber desobedecido dicen á su gefe. Serian como las tres de esta tarde cuando han cruzado por un cuarto de hora de distancia de esta villa, y con direccion á la parte de Sitges.

Vich 1.º de abril.

No escribí el sábado porque nada absolutamente tenia que decir, pues que ninguna noticia teniamos de operaciones militares, ni de facciosos, sabiendo únicamente que el dia anterior estuvo Seragatal en Bola; pero hoy hemos sabido que este cabecilla fué batido ayer tarde en las inmediaciones de San Quirse de Basora por dos batallones de los de la columna de este punto, dejando en el campo tres muertos y llevándose algunos heridos; de estos hemos tenido en nuestra columna 5 que esta tarde estaban custodiados por alguna fuerza en San Hipólito, que suponemos será para trasladarlos á esta; el resto de la columna estaba esta tarde en Manlleu.

Hoy por la mañana se ha sentido algun fuego hacia la parte de Oló ó el Estany, y al mismo tiempo han pasado por este llano, á poco mas de un cuarto de hora unos 80 caballos facciosos, que segun parece se dirigieron hacia la parte de San Quirse.

Por el vapor llegado esta tarde no se han recibido periódicos de Marsella, pero en aquella ciudad se habian confirmado las noticias que insertan en el correo extranjero acerca de la desgracia de Carlos Alberto: se le habia aguardado, como que se tenia ya preparado el alojamiento, pero á la salida del vapor se sabia que se habia dirigido á Essex para pasar á España.

Se ha recibido la Gaceta de Madrid del 30 y nada contiene de interés del momento. El senado habia celebrado sesion y nada hubo de notable, ocupándose del dictamen sobre pensiones á consecuencia de las sublevaciones ocurridas en Madrid Sevilla en el año pasado. (Barcelones.)

BAÑOS MINERALES DE S. JUAN DE CAMPOS

La comision directiva del establecimiento de baños minerales de S. Juan de Campos ha resuelto que se abra dicho establecimiento el dia 17 corriente; y que todas las personas que quisieran ocupar las habitaciones se presenten al infrascripto secretario antes del dia 15 para saber el número que les corresponde y las condiciones á que se han de sujetarse; bajo el supuesto á que permaneciere abierto hasta el 31 de mayo próximo venidero el 10 de junio siguiente segun el número de personas que soliciten habitacion. Con respecto á los que bres queda subsistente la circular espedita por Sr. Gefe político en 12 de abril de 1847 segun la cual para ser admitidos en el establecimiento de un concepto de tales, es preciso que vayan provistos de una certificacion del ayuntamiento de su respectivo pueblo en la que se acredite su pobreza y el del facultativo que les asista en sus dolencias especifica del número de baños que hayan de tomar bajo el supuesto de que los ayuntamientos han de satisfacer al depositario de la junta de dicho establecimiento 2 rs. vn. diarios para atender á la nutención de cada pobre que se presente de su respectivo distrito. Palma 2 de abril de 1849. Por acuerdo de la comision.—José Fullana, secretario.

Boletin de Comercio.

EMBARCACIONES FONDEADAS DIA 4.

De Barcelona en 1 dia vapor el Mallorquina
D. Gabriel Medinas con 52 pasag.
De idem laud Sto. Cristo de 55 ton., pal. de Bosch con efectos 6 mar. y 15 pasag.
Idem despachadas dia 5.
Para Areyñs laud Maria Luisa de 28 ton., Buena Ventura Goday con algarrobas 5 mar. y 1 pasag.

Avisos particulares.

En la botica situada en la esquina de los nº del Borne número 1.º se vende harina de San der de primera á 24 reales arroba, y flor de mallorquina á 20. Ambas apropósito para la confeccion de empanadas.

LIBRERÍA DE GELABERT.

PLAZA DE CORT.

Suscripcion á la obra titulada:

EL COLLAR DE LA REINA.

Novela escrita en frances por Alejandro Dumas, traducida al español por la Sociedad Literaria de Madrid bajo la direccion de don Wenceslao Ayguales de Izco. Edicion esmerada y económica, con el retrato del autor.

Esta novela, última produccion del autor del *Monte Cristo* escrito en medio de las grandes sensaciones de la última revolucion francesa, no puede menos de despertar la general curiosidad. La circunstancia de ser la protagonista una reina mártir, ha de hacerla sumamente patética é interesante, uniendo en un cuadro encantador todos los hechizos de la poesia á las ventajas de la amena narracion.

La traduccion encargada á literatos de acreditada erudicia, será escrupulosamente revisada por don Wenceslao Ayguales de Izco, y saldrá con la misma rapidez que en Francia.

Saldrá por entregas de 32 páginas en 8.º con sobrecubierta respondiente cubierta, al ínfimo precio de UN REAL. ENTREGA tanto en Madrid como en las provincias á costa del porte. A los que se suscriban sin demora, se les repartirá gratis al fin de la obra, el retrato de *Monte Cristo* de Alejandro Dumas perfectamente litografiado.

Los suscritores, en el momento de suscribirse, adelantará dos reales, importe de dos entregas.

NOTA DE IMPORTANCIA. Esta obra que se espera con ansiedad, por que su mismo autor la califica de obra maestra, ha principiado á ver la luz pública en Francia, y repartiremos muy pronto las primeras entregas que están ya en prensa: La Sociedad Literaria promueve la traduccion con la misma rapidez que vaya llegando á Paris el original.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
EDITOR RESPONSABLE.